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令和３年６月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和３年６月１６日（水） 芥川議員，藤井議員，野口議員 

      ６月１７日（木） 樫﨑議員，平江議員，柴田議員 

      ６月１８日（金） 今中議員，佐美三議員，福田議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）防災・減災対策について 

 要旨 

① 「マイタイムライン」の普及，活用について 

② 地域の避難所となる学校施設の防災機能の整備について 

・学校施設利用計画について 

③ 本市における流域治水対策について 

 

 

総務部長 

教育部長 

総務部長 

建設部長 

芥川幸子議員 

（2）児童の安全・安心確保について 

 要旨 

① 児童見守りシステムについて 

教育部長 

（3）運転免許証の自主返納制度について 

 要旨 

① 自主返納後の特典について 

市民環境部長 

（4）地域共生社会の実現に向けた取組について 

 要旨 

① 断らない相談支援について 

・重層的支援体制整備事業について 

② ヤングケアラーの支援について 

 

 

健康福祉部長 

 

教育部長 

２ （1）新型コロナウイルス感染症による経済的悪影響による市民

生活の更なる支援について 

 要旨 

① 3 月議会後の新たな生活保護申請の状況と支給決定の状

況は 

② 3月議会以後，新型コロナウイルスの影響で厳しい状況に

ある人々に対する市独自の支援制度は検討または実施し

たか 

健康福祉部長 藤井慶峰議員 

（2）児童扶養手当について 

 要旨 

① 児童扶養手当の支給対象者になるべきひとり親が非協力

的な配偶者の行動によって受給出来ない実態がある。現

在，DV被害者であれば，本人の申請によって受給出来る

特例措置がある。受給資格の認定条件について 

健康福祉部長 
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３ （1）梅雨時の大雨対策 

 要旨 

① 平成２８年の集中豪雨の特徴について 

② 令和２年の球磨川流域の支流被害と芦北町の水害被害の

特徴について 

③ 平成２８年の網津川の水害被害検証から砂防対策と森林

保全について 

④ 県の網津川改修計画の進捗について 

 

 

総務部長 

総務部長 

 

経済部長 

 

建設部長 

野口修一議員 

（2）台風対策 

 要旨 

① 気象庁の新しい台風予報について 

② 台風時の自主防災組織の役割について 

③ コロナ禍中の真夏の避難所運営について 

④ 東日本大震災の河川津波の検証から,台風時の高潮被害に

ついて 

⑤ 海岸防潮堤及び河口近くの河岸防潮堤について 

 

 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

建設部長 

 

総務部長 

経済部長 

（3）地震に対する備え 

 要旨 

① 耐震診断と耐震リフォームについて 

② 熊本地震の車中泊経験から,公共施設駐車場のマンホール

トイレについて 

③ 学校内での地震避難訓練について 

 

 

建設部長 

建設部長 

 

教育部長 

 (4) 観光と情報発信 

 要旨 

① A列車での宇土市観光の情報発進について 

② 郵便の「風景印」について 

③ 宇土市における風景印の活用について 

 

 

企画部長 

経済部長 

経済部長 

４ 

 

（1）小中学校におけるマスク対策 

 要旨 

① 小中学校におけるマスクの着脱について，本市の現状認識

とこれまでの取組状況及び今後について 

教育部長 樫﨑政治議員 

 

（2）シックスクール症候群について 

 要旨 

① 科学物質過敏症における本市の現状認識とこれまでの取

組状況及び今後について 

教育部長 

（3）新型コロナウイルス感染症対策について 

 要旨 

① ワクチン接種について 

② ワクチン接種の当日にキャンセルとなった場合のワクチ

ンの対応について 

 

 

健康福祉部長 

市長 
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（4）介護リスクマネジメントと介護事故防止について 

① 市役所に報告のあがっている事故件数，事故の特徴につい

て 

② 事故防止に取り組んでいるのになかなか成果が上がらず，

介護事故が減らない。これまでの取組状況と今後について 

健康福祉部長 

（5）特別養護老人ホームについて 

① 施設の特徴と入居条件，現在の状況と待機者及びこれまで

の取組状況と今後について 

健康福祉部長 

５ （1）区長の選挙運動について 

 要旨 

① 嘱託員から行政区長に変更したが，これにより選挙運動の

参加等はどのようになるのか 

② 行政区長の個人的な運動への参加や行政区の推薦状等の

問題点などはないか。また周知はしているか 

選挙管理委員

会事務局長 

平江光輝議員 

（2）地区の振興費について 

要旨 

① 宇土を除く６地区から一括陳情が毎年だされているが，地

区振興費の予算はどのように配分されているのか 

② 各地区への予算配分化のメリット，デメリットは。今後，

検討できないか 

総務部長 

６ （1）花園地区の土地利用について 

要旨 

① 第３期市長マニフェストに掲げる県道１４号・ウキウキロ

ード沿線エリア土地利用の進捗と今後について 

② 複合的な開発について 

企画部長 柴田正樹議員 

 

 

 

（2）西部地区の振興について 

要旨 

① これまでの定住移住促進の取組と効果について 

② 交流人口の拡大について 

 

 

企画部長 

企画部長 

経済部長 

（3）行政が主体となった計画的な都市開発について 

要旨 

① 土地開発公社を活用した都市開発について 

② 民間主導による都市開発よりも行政主導の都市開発をす

べきではないか 

 

 

企画部長 

市長 
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７ （1）新型コロナウイルス感染症について 

 要旨 

① 本市 PCR検査陽性者及び発症者，感染者の経過観察につ

いて 

② ワクチン接種状況の体制について 

③ 65歳以上に送付された「接種希望調査票」の返信状況と，

接種を希望しない人の状況について 

④ 医療従事者，高齢者など先行接種された方々の副反応，後

遺症などについて 

⑤ 65歳以下の接種スケジュールと体制について 

⑥ ワクチン接種後の経過観察について 

⑦ ワクチン接種に関わる情報発信について 

 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市長 

今中真之助議

員 

（2）学校図書について 

 要旨 

① 本市の学校図書に従事する者の役割とは 

② 学校別の利用状況について 

③ 図書購入予算について 

④ 不明図書，廃棄図書について 

⑤ 管理体制について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

教育長 

 (3) 観光と文化について 

 要旨 

① 本市観光地，施設の今後の取組について 

② Wi-Fiスポット設置など魅力的な発信について 

③ 太鼓の今後について 

 

 

経済部長 

経済部長 

教育部長 

８ （1）光ファイバーケーブル未整備地区の整備進捗状況と整備後

の取組について 

 要旨 

① これまでの整備進捗状況と今後のスケジュールについて 

② 過疎地域における光ファイバーケーブル整備後の活性化

に向けた先進自治体の取組成功例について 

・どういう取組成功例を把握し，応用できる参考となる事

例があるか 

③ 整備完了からの次の一手は 

・活性化の起爆剤として今後講じる手立ては，市長の考え

を伺いたい 

 

 

 

企画部長 

企画部長 

 

 

 

市長 

佐美三洋議員 
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（2）高規格道路インターチェンジの整備を見据えた，中・長期

的視野に立ったグランドデザインの策定について 

 要旨 

① 熊本宇土道路，宇土道路の整備進捗状況について 

② 高規格道路の整備を見据えたインターチェンジ周辺のま

ちづくりについて，第 6次宇土市総合計画等における位置

づけ（指針）について 

③ 整備を見据えた周辺地域のグランドデザイン策定につい

て 

 

 

 

建設部長 

企画部長 

 

 

市長 

９ （1）新型コロナウイルス感染症対策について 

 要旨 

① ワクチン接種の状況と今後の計画について 

② PCR 検査と抗原検査を併用し検査の規模と対象の拡大に

ついて 

③ 自粛要請で影響を受けている事業者や学生，低所得者に対

する支援について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

経済部長 

教育部長 

健康福祉部長 

福田慧一議員 

（2）緑川及び支流の改修について 

 要旨 

① 緑川，浜戸川の改修状況と今後の改修計画について 

② 耐越水堤防の整備について 

③ 緑川ダム，花園，立岡ため池の事前放流について 

 

 

建設部長 

建設部長 

建設部長 

経済部長 

(3) 生活保護申請に対する対応について 

 要旨 

① 扶養照会の状況はどうなっているか 

② 扶養照会に対する国の通達が２月と４月に出されている

が，市の対応について 

③ 扶養照会は廃止して生活保護受給の促進を 

健康福祉部長 

(4) 小中学校トイレに生理用品の配置を 

 要旨 

① 小中学校トイレに生理用品の配置をすべきではないか 

教育部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 

 


